

EDITORIAL

Dra. María Medina

maria.medina@floridaglobal.university

El primer número de la REVISTA LEGALIS ET POLITICA en este año 2025, correspondiente a los meses enero/abril, va dirigido a la divulgación de trabajos desarrollados sobre: Democracia intercultural, discriminación, indígenas, México, Sinaloa, políticas públicas, adolescentes, delitos, prevención, justicia penal, Epiqueya, valoración de la prueba, sistema judicial, representación política, grupos étnicos, América Latina, representación política, inclusión democrática.

Partiendo de lo expresado, en este Vol. 4 No. 1 enero/abril, son puestos a disposición de la comunidad científica, los siguientes contenidos:

Como primer aporte, encontramos el trabajo intitulado **“DEMOCRACIA INTERCULTURAL Y REPRESENTACIÓN POLÍTICA DE LOS GRUPOS ÉTNICOS EN EL ESTADO DE SINALOA, MÉXICO”**. Escrito por María Dolores Fausto García.

El objetivo del trabajo ha sido analizar la democracia intercultural y representación política de los grupos indígenas en estado de Sinaloa México. Enmarcado en un paradigma emergente, el tipo de investigación fue descriptiva- exploratoria documental, al revisar el estado del arte y observando directamente el problema, fueron obtenidos hallazgos producto del análisis, los cuales revelaron que, en Sinaloa, México, la discriminación hacia los grupos indígenas persiste a pesar de las reformas legales y la participación en tratados internacionales.

Seguidamente, es posible leer el artículo **“PREVENCIÓN Y REPRESIÓN EN EL SISTEMA DE JUSTICIA PENAL PARA ADOLESCENTES EN MÉXICO: DESAFÍOS Y ESTRATEGIAS PARA SU FORTALECIMIENTO”**, escrito por Teresita Lugo Castro´.

El objetivo principal de este estudio, estuvo centrado en identificar los factores criminógenos que inciden en la aparición de estas conductas típicas y delincuenciales, con el fin de desarrollar estrategias preventivas eficaces que favorezcan un desarrollo positivo tanto a nivel individual como social.

El tercer aporte es desarrollado por Vílchez, Irasema; Seijo, Cristina; Mavarez, Dana y Fuenmayor, Reinelda; denominado **“LA EPIQUEYA: UNA INTERPRETACIÓN PRUDENTE COMO FUNDAMENTO DE LA PRUEBA EN EL PROCESO JUDICIAL”**.

El trabajo tiene como propósito analizar la Epiqueya: Una interpretación prudente como fundamento de la prueba en el proceso judicial, además de estudiar la función del juez en la valoración de la prueba, y la potestad de interpretar y aplicar normas desde la virtud de la epiqueya.

De igual forma, en el Prefacio de este número, el lector podrá hacer una inmersión en el tema: **“REPRESENTACIÓN POLÍTICA DE LOS GRUPOS ÉTNICOS EN AMÉRICA LATINA”**.

En donde es revisada la situación expuesta con respecto a la representación política de los grupos étnicos en algunos países latinoamericanos, tema que se ha convertido en un elemento central de los debates contemporáneos sobre inclusión, democracia y justicia social, entre otros aspectos, siendo estas naciones regiones caracterizadas por su rica diversidad cultural y étnica. Evidenciando que a lo largo del tiempo, aún persisten desafíos estructurales que limitan su plena participación en los sistemas políticos nacionales, a pesar de los avances significativos en el reconocimiento constitucional de los pueblos indígenas y en la institucionalización de derechos colectivos.

Finalmente, se expone la reseña bibliográfica, sobre el libro **“LA REPRESENTACIÓN POLÍTICA DE CARA AL FUTURO”**.

Bajo la coordinación de Diana Guillén y Alejandro Monsiváis Carrillo en el año 2023, en 501 páginas, este libro realiza un abordaje en profundidad sobre una problemática actual y vigente, en relación con el tema examinado.

De acuerdo a lo expresado por los coordinadores de la obra, el objetivo del libro es recuperar el concepto de representación política y contrastarlo con los desafíos que de cara al futuro enfrenta para ejercerse en términos de una participación e inclusión democrática, partiendo de la evidencia que ofrecen diversos estudios empíricos realizados.